

Zeitschrift:	Macolin : revue mensuelle de l'École fédérale de sport de Macolin et Jeunesse + Sport
Herausgeber:	École fédérale de sport de Macolin
Band:	46 (1989)
Heft:	6
Rubrik:	Échos de l'EFSM

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 28.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



Retraite très «active» pour Urs Weber

Charles Wenger, chef de la section J+S

A la fin du mois de février 1989, Urs Weber a été mis au bénéfice d'une retraite bien méritée. Cela a déjà été dit dans le précédent numéro de MACOLIN, mais la personnalité de l'intéressé vaut la peine qu'on en rajoute un brin.

Argovien de naissance, Urs Weber a été lié au sport dès sa plus tendre enfance, son père étant maître d'éducation physique à l'école cantonale. Après l'obtention de la maturité, il a suivi les cours de l'Ecole polytechnique fédérale de Zurich, d'où il est sorti lui aussi «diplômé» en éducation physique. Par la suite, il a encore suivi des cours de perfectionnement linguistique (français et anglais). Après un bref séjour d'enseignement à Neuchâtel, il a alors professé, durant 4 ans, la pratique des sports à Bâle, au sein de l'entreprise CLIBA, et c'est en 1954 qu'il fut engagé à l'Ecole fédérale de sport, où il a œuvré durant 17 ans. Pendant cette période, il a assumé, entre autres, la fonction de chef de la spécialité Condition physique, puis il fut «chef alpin» de l'équipe nationale suisse de ski. Son engagement fut donc intimement lié à Sapporo (Jeux olympiques), à Val Gardena (Championnats du monde) et à ces champions que furent les Bernhard Russi, Roland Colombin, Anderösli Zryd ou Marie-Therese Nadig pour ne citer que ceux-ci.

En 1973, il fut nommé chef du Service des sports du Département de l'instruction publique du canton d'Argovie, ser-

vice qui, sous son impulsion, fut bien-tôt muté en Office cantonal des sports. Urs Weber multipliait en effet ses contacts avec le milieu des clubs sportifs et avec le milieu scolaire. C'est aussi lui qui fut le moteur du Centre cantonal du sport de Wohlen en devenir.

J'ai personnellement eu le privilège de côtoyer Urs Weber depuis 1962. Il m'a toujours impressionné par son enthousiasme et par ses qualités sportives polyvalentes; n'était-il pas, en effet, instructeur et expert en ski, nataction, football, handball et j'en passe? Mais il savait aussi être philosophe et boute-en-train à ses heures, capable mieux que quiconque d'animer les longues veillées au piano ou à l'accordéon. Il n'était pas non plus en reste en tant que sportif de haut niveau: footballeur de ligue nationale A, titulaire de l'équipe nationale de handball, couronné en gymnastique, excellent athlète!

Homme d'action, discret mais efficace, de contact chaleureux, Urs Weber ne va pas rentrer comme tant d'autres dans le rang à l'âge de la retraite. Conscient de l'importance d'une activité physique pour les individus de tout âge, il a été à l'origine du Mouvement sportif des aînés en Suisse. Pour développer cette institution, il a été chargé, par le canton d'Argovie, d'élaborer un projet dans ce secteur.

Par ma plume, en mon nom et au nom de beaucoup, j'aimerais adresser à Urs Weber félicitations et remerciements tout en étant certain que sa retraite, qu'il a heureusement voulu «active», lui procurera encore de très nombreuses satisfactions. ■



Urs Weber (à droite), à l'exercice avec Jean-Claude Gilliéron.

CFS: une forteresse tombe!

Hansruedi Löffel

Traduction: Yves Jeannotat

La Commission fédérale de sport (CFS) a tenu sa séance de printemps, comme chaque année, à l'Ecole fédérale de sport de Macolin (EFSM), sous la direction de sa présidente, Mme Heidi Haussener.

Les prévisions budgétaires pour l'année 1990 et, plus loin, l'établissement d'un plan financier pour 1991, de même que la prise en compte des tendances pour 1992/93 constituent un même sujet élargi, sujet qui fut au centre des débats. Il s'agissait, en effet, pour la CFS, d'analyser chaque poste très minutieusement et d'un œil critique, afin de pouvoir pleinement soutenir les propositions adressées au département par l'EFSM. Même si une somme plus élevée que prévu va être nécessitée par la réalisation des nouveaux manuels d'enseignement, aucun point n'a été à l'origine de problèmes, et le budget envisagé pour 1990 s'élève à 55 millions de francs. Le relèvement des contributions à J+S va provoquer, dès 1991, une augmentation d'environ 15 millions de francs par année, par rapport à ce montant.

On assista, ensuite, à une sorte d'«événement du siècle»: le poste d'inspecteur fédéral J+S pour le canton de Berne étant à repourvoir, c'est une femme qui, pour la première fois, a été désignée pour l'occuper, à savoir Mme Heidi Gebauer-Leuenberger, de Gümligen. Mais est-ce vraiment une surprise, si l'on sait que les jeunes filles sont intégrées au Mouvement dès son origine, en 1972? Il n'empêche qu'une brèche vient d'être ouverte dans la citadelle et nous sommes sûrs que Mme Gebauer y sera acceptée avec la déférence et les honneurs qui lui sont dus par ses 25 collègues masculins. Les choses progressent donc, lentement sans doute, mais sûrement. On peut relever avec un brin d'humour que, cette fois, ce sont les Bernois qui ont été les plus rapides.

L'assemblée a également pu prendre connaissance du rapport d'activités de l'EFSM (1988), un document trilingue de 110 pages tout fraîchement sorti de l'imprimerie. Selon les explications de M. Heinz Keller, directeur de l'Ecole fédérale de sport, son contenu est essentiellement fait d'énumérations statistiques et très peu de ces éléments pourtant très importants aussi que sont la réflexion et l'enthousiasme.

Dorénavant, la préparation des festivités qui marqueront le 700e anniversaire de la Confédération seront une préoccupation constante de la CFS, largement engagée dans les domaines qui la concerne. Nous en dirons plus sur ce sujet en temps voulu. ■